

Bolivia denuncia manipulación mediática en España contra su litio



Prensa Latina

La Paz, 3 ago (RHC) El viceministro de Energías Alternativas de Bolivia, Álvaro Arnez, calificó este jueves de tendenciosa una información publicada por el diario español La Razón acerca de un supuesto acuerdo con Irán para venderle litio.

“Creemos que es tendenciosa esa información y muy especulativa, porque en la actualidad la comercialización que tenemos a partir de nuestra producción piloto (de carbonato de litio) se focaliza a mercados como China y Rusia”, aseguró el vicetitular en declaraciones a la red Gigavisión.

Sobre la base de un viaje a Teherán a fines de julio del ministro de Defensa boliviano, Edmundo Novillo, por invitación de su par, el general de brigada Mohamad Reza Qarai Ashtiani, la publicación española publicó un reporte bajo el título “Irán vende drones a Bolivia a cambio de litio para sus armas nucleares”.

El diario español sostiene que esa conclusión “se deduce” de un artículo publicado en Telegram por la cadena panárabe Al-Mayadeen, el cual expresaba que “Bolivia tiene la mayor reserva de litio del planeta”.

La Razón 25 desliza a continuación la idea de que “el litio también resulta ser un metal estratégico clave con aplicaciones para el desarrollo de armas nucleares, un hecho cuidadosamente no mencionado por el medio de comunicación”.

El viceministro desmintió esa versión y reafirmó que en este momento Yacimientos de Litio Bolivianos no tiene ningún convenio con Irán.

“Es más, a partir de lo que es la producción industrial (con la planta en el salar de Uyuni del departamento de Potosí) también tenemos focalizados los convenios que van hacia lo que es la producción de carbonato de litio industrial con aplicación EDL (Extracción Directa de Litio) con estos dos países (China y Rusia)”, reafirmó.

Al referirse en conferencia de prensa a una reciente visita al Estado Islámico, Novillo elogió los avances de ese país en el campo de la ciencia, la tecnología y la industria.

Explicó que en Teherán recorrió establecimientos de esa cartera dedicados a tales actividades y que lo sorprendieron por su modernidad.

Consideró útil aprovechar esa tecnología para tener el control de las áreas fronterizas por donde ingresa el contrabando y el narcotráfico a Bolivia, lo cual consideró necesario para la protección de la situación interna.

Se refirió Novillo a ensambladoras navieras que, en algún momento, pueden dotar a la Armada boliviana de lanchas necesarias para el patrullaje fronterizo.

Todos estos asuntos fueron abordados por los dos ministros sobre la base del acuerdo suscrito entre Bolivia e Irán en 2007, se informó.

En referencia a supuestos acuerdos “belicistas”, el ministro boliviano descartó “categórica y absolutamente” la adquisición de armamento, y consideró que quienes difunden lo que calificó de falacia fantástica persiguen intereses políticos. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/330353-bolivia-denuncia-manipulacion-mediatica-en-espana-contra-su-litio>



Radio Habana Cuba